

## 2.12. Stellvertreter



Pronomen (Fürwörter) müssen, wenn sie Stellvertreter für Nomen sind, kleingeschrieben werden.

*Das gilt auch für*

- manche, mancher, manches
- diese, dieser, dieses
- eine, einer, eine
- jede, jeder, jedes
- alle, alles
- beide, beides
- keine, keiner, keines

**Welchen Stellvertreter kannst du in welche Lücken setzen?**

manches alles jeder einer beide dieses und jenes  
beides diese beiden keiner mancher

Er hat schon \_\_\_\_\_ erlebt, was ein Mensch erleben kann.

Es ist \_\_\_\_\_ richtig, sowohl Karins als auch Barbaras Ergebnis.

Wenn \_\_\_\_\_ eine Reise tut, so kann er was erzählen.

In diesem dunklen Wald hat sich schon \_\_\_\_\_ verirrt.

Julian und Bodo sind \_\_\_\_\_ in Clara verliebt.

Ich interessiere mich für \_\_\_\_\_.

Es durfte \_\_\_\_\_ bei dem Spiel mitmachen.

Alle Vorspeisen schmecken gut, aber \_\_\_\_\_ da vorne schmeckt mir besonders gut.

Wir haben bei dem Gespräch so \_\_\_\_\_ unter den Tisch fallen lassen.

Wir müssen unbedingt mit den \_\_\_\_\_ reden.

Bis jetzt hat sich \_\_\_\_\_ auf die Anzeige gemeldet.

## 2.13. Die Großschreibung

Wende dein Wissen an und verbessere die Großschreibung:



Frauen, männer und kinder flohen vor dem feuer in den fluss.

Zwischen dem ritter kunibert und dem burgfräulein brunhilde entspann sich  
am abend des weihnachtsfestes eine liebelei.

Die dreißigjährigen wurden von den türstehern nicht nach dem Ausweis gefragt gelassen.

Am morgen wurde das von einer wespe gestochene kind mit einem  
krankenwagen ins hospital gebracht.

Auf dem schulausflug wurden im café dreißig becher schokolade getrunken.

Die schauspielerin zeichnete sich durch schönheit, eleganz, klugheit und gutes  
benehmen aus.

Die achtzigjährige oma tanzte nach dem mittagessen auf dem tisch einen walzer.

Eine schulausbildung ist und bleibt in vielen staaten der welt nur ein wunsch.

Der besuch der nachbarin am abend stürzte den herrn schiller in verlegenheit.

Der umbau der turnhalle war mit lärm und aufregung verbunden.

Das mädchen aus wien hatte sich am vorabend des unglückstags das  
kennzeichen des wagens gemerkt.